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罚款一万元的罚单并没有让建业的年
轻门将张世昌真正反思自己的职业素质，反
而和他在国奥队的队友王大雷一样选择微
博作为泄愤的窗口，大骂记者“文盲”并提醒
记者“积点德给你的后代记得小心意外”。

微博大骂记者“文盲”
前天上午金鹤范针对张世昌的违纪事

件开出了罚款一万元的罚单，此事昨天被省
会媒体报道，同时也引起了张世昌的不满。
昨天下午，建业全队前往市内一家健身场所
进行身体训练，就在球队发车前，张世昌更
新了自己的微博，内容直指记者。

“能不能管好你们的嘴？什么叫耍大牌？
我耍大牌你看见了？一天到晚胡此（呲），你们
嘴里真是吐不出象牙呀！”张世昌的微博里
说。称自己是“文明人”“不喜欢骂人”的张世
昌微博里还出现了“一群mingji”的字样，并且
提醒“自己好好看看，拼音”。而且指正记者

“你们应该说是发烧门不是耍大牌！文盲！”
发了第一条微博后显然并不“过瘾”，很

快张世昌就做了更新。生于 1989年的张世
昌自称“昌哥”：“真是好记者你们随便写，昌
哥接招”，并在最后不忘“提醒：“积点德给你
的后代记得小心意外”。

微博一出，随即引起了多家网站注意，先
后多家网站转载，迅速成为网上的热点。不
过到了晚上近 7点的时候，此前声称“接招”
的“昌哥”却悄然将引起热议的微博删除了。

队内人士：他就是“大牌儿”
从微博的内容看，显然让“昌哥”如此发飙

的导火索是一家媒体在报道中称其“耍大牌
儿”。而事实上，之所以一出手就重罚一万元，
金鹤范对其的不满并不仅仅在于迟到和“发烧
门”，还因为张世昌在平时训练中态度就不够
端正，经常达不到教练组的要求。而所谓“大
牌儿”也并非无中生有。“他确实够‘大牌儿’，
你要是提起‘大牌儿’，队里都知道说的是他。”
昨晚，一位队内人士在电话里对记者说。

能够佐证张世昌“大牌儿”的还有一个
细节：以往建业队进行射门训练的时候，为
了节省时间，总会安排队医和工作人员在球
门后面负责捡球，而金鹤范在执教建业后，
为了加强队员在训练中的跑动，专门要求工
作人员不得帮助球员捡球。在前几天的一
堂训练课中，张世昌示意场地边的队医小徐
帮他捡一个被踢出界外的球，有了主教练的
规定，小徐当然予以拒绝，没想到当场就招
致了张的辱骂，他还作势要上前殴打队医。
好在当时在场人多，事态很快被平息下来，
但张世昌此举也引来了诸多不满。

在对其作出处罚决定时，因其之前不端
正的态度，金鹤范曾对他说：“你也是代表中
国参加过比赛的，怎么能这样？”“让韩国教练
这样说，我们都觉得脸红。”上述队内人士说。

“不知道是因为守门员教练哈威离开球队
让他感到很失落，还是在亚运会上打了主力的
原因，他是有点儿摆不正自己的位置了。”队内
有人评价说。

而作为一位资深的老教练，建业队领
队王随生在谈到“建业队历史上从未发生过
的‘微博门’事件”时评价说：“年纪轻轻的，
也太狂了。”

张世张世昌，你必须道歉！昌，你必须道歉！
大骂河南某记者为“mingji”
建业年轻门将张世昌微博大放厥词
建业高层表态：一定严肃处理

【记者视线】即便“大”牌儿，也是越耍越“小”
我至今清楚地记得我第一次在建业队的训练场边看到张世昌时的情景。“看，这小子可以

吧，我才挖过来的，身体条件特好，基本功也扎实，将来肯定能进国奥。”哈威一脸的笑容。
果不其然，在哈威的精心调教下，张世昌在广州亚运会上就成了国奥的主力门将。这是建

业队中继陆峰之后又一个能参加亚运会的队员，他本该成为河南足球的骄傲。但很显然，他不
是，至少到目前，他还不配。远的不说，单是和老大哥陆峰比起来，他就差得太远。

没有人打心眼儿里特愿意听“难听话”，我们也不能要求一个正处于上升期正春风得意的年轻
人能够做到从善如流，但是作为一个人，更别说一个公众人物，一些基本的原则还是应该有的。

没错，相比网络上动辄拿人体器官说事儿的做法，“昌哥”足够“文明”，而且他还“文明”地
能提醒你“我用的是拼音”。他选择的是用类似徐亮“我们希望他们出门平安”的句式，并且还
更进了一步提到“下一代”。或许很难界定我在事件当中究竟是当事人还是旁观者的角色，但
无论怎样，无论对谁，我看到类似的威胁语句都极其反感，对这种看上去似乎很酷的语调深恶
痛绝。我想起了某个电影里的台词：“装什么黑社会，中国就没有黑社会。”

照理说人对发生在自己身边的事情应该有着很深的印象，所以张世昌在一个多月之后就
步上了王大雷的后尘有点儿让人奇怪。这说明他不够成熟，而教训会让一个人变得成熟。

可以预见，“微博门”肯定会对张世昌的职业生涯产生影响，甚至还很可能危及到他在国
奥队的地位。不过无论是从其个人条件，还是从对建业队的情感上，我还是宁愿相信他在未
来能够成长为真正的“大牌儿”。只是还需要说：真正的大牌儿，从来不是“耍”起来，耍，只会越
来越“小”。是为劝告。 晚报体育评论员 郭韬略

【最新进展】杨楠：一定会严肃处理
“微博门”事件给建业俱乐部副董事长杨楠第一感觉是非常惊讶：“亚运会的时候，国奥队

就发生过这样的事情，张世昌也是因为王大雷的停赛才成为了国奥队的主力门将，他怎么能
这么不接受教训？”随后杨楠表示：“首先，教练员有管理球队的职责，他们针对具体情况作出
的处罚都是在履行自己的职责，对于金鹤范的处理决定，俱乐部是支持的；其次，如果对媒体
的报道有不同意见的话，可以采取多种方式沟通，但这种在微博上骂人的做法，俱乐部是坚决
不允许的。建业俱乐部的规范管理在业内得到诸多赞赏，我们也一直要求队里首先要有正
气，出现了这种事情，我们一定会严肃处理。”据了解，杨楠会在今天前往中牟基地，对事情做
进一步调查，并会同教练组共同拿出具体的处理措施。

张世昌微博：“发烧就叫耍大牌了？那我
要是再得个别的病，你们是不是就要说我想
当主教练了？真是好记者你们随便写，昌哥
接招！多写点说不定你能发大财，多积点德
给你的后代记得小心意外！

张世昌微博：“能不能管好你们的嘴？什
么叫耍大牌？我耍大牌你看见了？一天到晚
胡此（呲），你们嘴里真是吐不出象牙呀！一
群 mingji，自己好好看看，拼音。我是有文明
的人，不喜欢骂人，管好你们的嘴？OK？你
们应该说是发烧门不是耍大牌！文盲！

河南女篮两分憾负八一
81∶83，河南豫光金铅女篮昨晚在济

源主场以两分之差输给了目前排名第一
的八一队。

面对实力强大的八一队，河南女篮在开
场阶段打得非常拘谨，第一节就19∶31大比
分落后，上半场结束，她们36∶50落后，这在赛
后被主教练李建新称为“第一节挖的坑太大
了”。事实上，在最后的比赛中，河南女篮一直
在努力填这个坑，并且一度成功。下半场，河
南队在加强防守的同时，进攻效率也大大提
高，场面顿时改观。第三节她们打了个25∶12
的高潮，将比分差距缩小到一分，第四节一上
来就将比分反超，优势最大的时候多达5分。

但最后时刻，八一队的经验和裁判的误
判导致了遗憾的结局，在对手连续三分球得
手的同时，裁判又吹掉了凯蒂的一个好球，
致使场面失衡，最终河南队遗憾败北。虽然
连战连败，但比赛确实“越来越精彩”，这让
李建新对这支队伍依然信心十足。

晚报首席记者 郭韬略

火箭兜售姚明 数队等着接盘
火箭队目前正在四处兜售球队核心姚

明！北京时间昨天，美国雅虎体育权威专家
阿德里安·沃伊纳罗斯基在微博上透露了这
个大新闻。

对于火箭来说，虽然此前有些消息表
明，莫雷并不愿意交易姚明，但是当联盟真
的有球队愿意接手时，莫雷的心里也的确需
要盘算一下。火箭目前已经在与多支球队
进行联系，希望能够达成关于姚明的交易，
火箭队的目的也很明显，那就是希望用姚明
的到期合同交易来一个超级巨星。

另外，昨日火箭队主场迎来华盛顿奇才
队，以往被冠以“中国德比”的比赛因为姚明
和易建联的相继因伤缺阵而大打折扣。火
箭末节一度落后奇才 10分，依靠布鲁克斯、
巴蒂尔和马丁的集体爆发，助球队单节打出
32∶20的得分高潮，最终以 100∶93逆转对
手取得5连胜。 林峰


